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Wirtſchaftspolitiſche Sturmzeichen

Rußland iſt zurzeit der unheimlichſte Faktor in der
europäiſchen Politik Seine fieberhafte Rüſtungstätigkeit
hat ſchon in allen Nachbarländern eine gewiſſe Nervoſität
hervorgerufen Was man über ſeine Haltung während des
Balkankrieges nachträglich erfuhr war nur geeignet daß
Mißtrauen zu ſteigern Die ſchwediſchen Spionageprozeſſe
enthüllten ein geradezu unheimliches Syſtem des ruſſiſchen
Spionierens Jn Frankreich verlautet daß hinter dem
Scheitern des Kabinetts Viviani in Wahrheit der ruſſiſche
Einfluß ſtände der das franzöſiſche Dreijahrgeſetz für alle
Fälle als Stärkung der franzöſiſchen Wehrmacht beibehalten
wiſſen wollte Man hat in der Tat nach dem allen Grund
die europäiſche Politik möglichſt unter dem ruſſiſchen Ge
ſichtspunkte aufzufaſſen

Nun kommt zu dem allen das neueſte ruſſiſche Experi
ment Rußland das Hauptausfuhrland für Getreide führt
plötzlich einen kräftigen Getreidezoll ein Etwas Ver
blüffenderes war auf dem Gebiete der Wirtſchaftspolitik
nicht zu erwarten Als die erſten Drohungen mit dieſem
Getreidezoll auftauchten war man geneigt ſie für bloße
Schreckſchüſſe gegenüber Deutſchland zu halten dem Rußland
dadurch bei der künftigen Reviſion der Handelsverträge
günſtigere Bedingungen entlocken wolle Nun werden dieſe
Getreidezölle zur Tatſache ehe überhaupt über neue Handels
beziehungen diskutiert wird

Für Deutſchland bedeutet das einen harten Schlag denn
aus ſeinen öſtlichen Provinzen ging ein ſtarker Getreide
export über die ruſſiſche Grenze namentlich nach Finnland
Dieſer Export wird durch die neuen ruſſiſchen Zölle unter
bunden Jhn in anderen Ländern unterzubringen wird
ſeine großen Schwierigkeiten haben Alles was wir mit
unſerem Einfuhrſcheinſyſtem in den letzten Jahren glücklich
erreicht hatten wird jetzt illuſoriſch Vor allem wird auch
gerade das illuſoriſch was man durch die ſeitherigen Han
delsverträge für geſichert hielt die Stetigkeit in den intecr
nationalen Handelsbeziehungen Wenn auch Rußland for
mell das Recht zur Einführung ſeiner neuen Zölle hat ſo
bedeuten dieſe doch einen förmlichen Umſturz in den deutſch
ruſſiſchen Handelsverbindungen

Es liegt eine Warnung darin Man hat vor dem Ein
fuhrſcheinſyſtem ſchon früher oft gewarnt Es war eben ein
künſtliches Syſtem durch welches die Kraft unſerer Land
wirtſchaft nicht tatſächlich vermehrt ſondern nur durch eine
Art von Ausfuhrprämien und durch ein Abhängigmachen von
fremder Wirtſchaftspolitik auf ein höheres Niveau geſchraubt
wurde Solche künſtlichen Stelzen tragen immer die Gefahr
in ſich einmal zuſammenzubrechen Von jeher haben des
halb die weiterſchauenden Nationalökonomen gefordert daß
unſere Einfuhrſcheine und Zölle als ſolche künſtlichen Stützen
erkannt und deshalb nicht für ewig haltbare Unterlagen ge
nommen würden Jhre Wirkungen mögen ſie im Augenblick
noch ſo heilſam ſein hängen ſtets von unberechenbaren Um
ſtänden ab vor allem auch von der Politik des Auslandes
Hinter den Zollmauern muß deshalb ſtets das ernſteſte Be
ſtreben herrſchen tatſächliche Leiſtung zu ſtärken auf die

man ſich ſelbſt dann noch verlaſſen kann wenn einmal die
Zollmauern den Unbilden der politiſchen Witterung nicht
mehr ſtandhalten Deshalb ſteht die däniſche Landwirtſchaft
ohne Zollmauern ſo feſt weil ſie ſich in die freie Luft der
Weltmarktkonkurrenz in ihren Wirtſchaftsmethoden und in
ihrer Produktenauswahl angepaßt hat

Dieſe Wirkungen auf Deutſchland ſind aber für das
ruſſiſche Reich nur der kleinere Teil ſeiner Abſichten Wo
rauf dieſe letzten Endes hinzielen läßt ſich natürlich nur
vermuten Ein nächſtliegender Erfolg iſt jedenfalls die fort
ſchreitende Vernichtung der finniſchen Selbſtändigkeit Auch
auf wirtſchaftspolitiſchem Gebiet hatte Finnland immer noch
eine gewiſſe Bewegungsfreiheit die es namentlich zum Be
zuge ſeines Getreides aus Deutſchland ausnutzte Mit dieſer
Bewegungsfreiheit iſt es nun aus Rückſichtslos wird auch
Finnland in das ruſſiſche Zollſyſtem mit hineingezogen So
tritt zur parlamentariſchen und verwaltungstechniſchen auch
die wirtſchaftliche Knebelung

Noch intereſſanter und nicht viel erfreulicher iſt die Er
richtung von Getreideſpeichern durch die ruſſiſche Staatsbank
Man wird an längſt begrabene Pläne unſerer deutſchen
Agrarier erinnert Der Antrag Kanitz oder Fichtes Projekt
des geſchloſſenen Handelsſtaates ſind Jdeen die in die gleiche
Richtung weiſen Das Getreide ſoll in dieſen Speichern ge
lagert bleiben wenn es billig iſt und nur ausgegeben wer
den wenn es gute Preiſe erzielt So wird der Welt der
Brotkorb höher gehängt um die ruſſiſchen Staatskaſſen ziel
bewußter auffüllen zu können Wenn nicht alle Zeichen
trügen gehen wir auf dieſe Weiſe ſchwerwiegenden wirt
ſchaftspolitiſchen Kämpfen entgegen
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Deutſches Reich
Kein numerus elausus für KReferendere

Ebenſo wie im Abgeordnetenhauſe iſt auch bei den Aus
ſchußberatungen des Herrenhauſes an die Juſtizverwaltung

die Anregung ergangen einen numerus elausus für Referen
dare dadurch einzuführen daß die Oberlandesgerichtspräſi
denten diejenigen Referendare die nur ein mäßiges Examen
abgelegt haben darauf hinweiſen daß ſie auf eine Anſtellung
im Juſtizdienſt nicht zu rechnen hätten Es ſoll auf die e
Weiſe verhindert werden daß Juriſten erſt nach Ablegung
auch des zweiten Examens und nach einer längeren Beſchäf
tigung im Juſtizdienſt die Mitteilung erhalten daß ſie keine
Ausſicht auf eine Anſtellung haben Derartige Fälle ſind be
kanntlich in neuerer Zeit in nicht geringer Zahl vorgekommen
Um die ſchweren Schädigungen die den Betroffenen daraus
erwachſen zu vermeiden ſoll nun die Auswahl der ſpäter zur
Anſtellung Gelangenden ſo frühzeitig wie möglich erfolgen
und zwar ſchon während der Referendarzeit

ieſer Anregung ſteht die Juſtizverwaltung ablehnend
gegenüber Sie will an dem Grundſatz daß nicht der Ausfall
des Examens der ſehr leicht vom Zufall beeinflußt ſein kann
für die endgültige Beurteilung ausſchlaggebend ſein ſoll un
bedingt feſthalten Die Entſcheidung über die Anſtellung
erfolgt jetzt ſowohl nach dem Ausfall des Examens wie nach
den Berichten der Gerichtspräſidenten über die praktiſche
Tätigkeit im Gerichtsdienſt Jnfolgedeſſen kann die Ent
ſcheidung über die Zulaſſung zum höheren Juſtizdienſt auch
erſt eine gewiſſe Zeit nach abgelegtem Aſſeſſorexamen gefällt
werden Die Gerichte ſind jedoch angewieſen worden ſo früh
wie möglich ihre Berichte über die Aſſeſſoren zu erſtatten
damit dieſen rechtzeitig eröffnet werden kann ob ſie im Juſtiz
amt Verwendung finden werden

Es iſt auch angeregt ein Jnſtanzenverfahren zu ſchaffen
um den abgewieſenen Aſſeſſoren die Möglichkeit einer Be
rufung gegen die Entſcheidung der Juſtizverwaltung zu geben
Dieſem Vorſchlage ſteht die Juſtizverwaltung ebenfalls voll
kommen ablehnend gegenüber Sie hält eine derartige Be
rufung die gewiſſermaßen ein drittes Examen notwendig
machte für unzuläſſig

Der raffinierte Tabaktruſt
Der Tabaktruſt macht in Deutſchland einen neuen Schach

zug und man muß ſagen daß man etwas Raffinierteres
nicht leicht finden wird Der Truſt verſucht jetzt verſchie
dene Organiſationen von Arbeitern und anderen
Konſumenten einzuwickeln die eine ſehr große Mitglieder
zahl haben Er naht ſich ihnen gleichſam als Freund
ihrerſozialenZwecke die er mit bedeutenden Mitteln
zu fördern bereit iſt Als Gegenleiſtung verlangt er nur
daß die Organiſationen mit ihren Organen und ihrer Preſſe
eine billige Truſtzigarette Jlancieren

Das wäre in der Tat ein Weg wie die Truſtfabrikate
ſehr an Boden gewinnen könnten Man möchte annehmen
daß jene Organiſationen nicht ſo töricht ſein werden dieſer
Verſuchung zu unterliegen und ganz abgeſehen von den
wirtſchaftlichen Folgen der politiſchen Reaktion ein ge
fundenes Eſſen zu bereiten Auffallen inuß es allerdings
daß das Angebot der Frankf Ztg zufolge nicht glatt von
der Hand gewieſen wurde ſondern interne Beſprechungen
darüber ſtattfinden

Grieſinger kontra Schlieben Der deutſche Geſandte in
Belgrad Baron v Grieſinger ſoll gegenüber einem Mit
arbeiter des Budapeſter Blattes Az Eſt folgende Aeuße
rungen über den Fall des Konſuls Schlieben ge
tan haben

Ueber Schlieben ſelbſt und über ſein Vorgehen will
ich mich nicht äußern da die amtliche Unterſuchung
noch nicht abgeſchloſſen iſt Aber ſoviel kann ich
ruhig ſagen daß Herr Schlieben ſeinen Wirkungskreis er
heblich überſchritt Das hat er übrigens noch an allen
ſeinen Poſten getan ſo zuletzt in Madrid wo man ihn auch
ſchleunigſt entfernen mußte Jch muß geſtehen daß auch
ich die deutſchen wirtſchaftlichen Jntereſſen nach Möglichkeit
zu fördern ſuche Jch glaube Jhr Geſandter wird ſich ebenſo
verhalten Wenn jemand mich um eine Auskunft bitten
würde ſo würde ich gewiß deutſche Erzeugniſſe empfehlen

Jch bin hier wie die Verkäufer in den türkiſchen Ba
ſaren wenn es erwünſcht iſt muß ich unſere Ware auch
ſchreiend loben Das tue ich auch Aber Herr Schlieben
beging auch hier einen groben Fehler indem er offen und
verſchleiert in Wort und mit Artikeln die er in der ſerbi
ſchen Preſſe unterbrachte die öſterreichiſch unga
riſche Monarchie ſchmähte und beſchmutzte
Das konnte ſelbſtredend nicht ohne Sühne bleiben Man
wird doch zweifeln müſſen ob dieſe Aeußerungen eines deut
ſchen Diplomaten über einen deutſchen Beamten wirklich in
ſolcher Form geſchehen ſind

Zur Auflöſung der nationalliberalen Sondergruppen
Der M wird aus Berlin geſchrieben Die Arbeit an
der Auflöſung der nationalliberalen Sondergruppen ruht
augenblicklich aber nur vorläufig Nachdem die Verſuche
des geſchäftsführenden Ausſchuſſes bisher kein Reſultat ge
zeitigt haben kann er vorderhand nichts weiter tun bis
der Zentralvorſtand wieder zuſammentritt der ihm den
Auftrag gegeben hatte jenen Verſuch zu unternehmen Der
Zentralvorſtand wird ſpäteſtens im Herbſt einen Tag
ror dem Delegiertentag in Köln zuſammen
treten und es iſt nach Anſicht der leitenden Parteikreiſe
nicht anzunehmen daß er die weitere Erörterung dieſer
Frage auf dem Delegiertentage widerraten wird Auch der
Zentralvorſtand weiß daß die Sache keineswegs erledigt
iſt drüben belehren die Stimmen aus dem Lande zu deut
lich Dieſe Stimmen aus dem Lande n keinen Zweifel
darüber daß auch die Delegierten unbedingt über dieſe
Dinge verhandeln müſſen Es werden aus dem Lande her
aus neue Anträge einlaufen und keine der beiden in Fräge
kommenden Gruppen wird gut tun ſich einer Erörterung auf
dem Parteitage zu widerſetzen

Das Duell und die Offiziere des Beurlaubtenſtandes
Die ultramontane Preſſe hat dieſer Tage umfangreiche Er
örterungen an eine Meldung geknüpft die ſich auf den
Duellzwang der Offiziere des Beurlaubtenſtandes bezog Die
Meldung beſagte daß bei einzelnen Bezirkskommandos den
Offizieren des Beurlaubtenſtandes eine Abhandlung zu
gänglich gemacht worden iſt die ſich mit den Pflichten der
Offiziere bei Ehrenhändeln befaßt und die u a folgenden
Satz enthält

Allgemein ſatisfaktionsunfähig ſind nur die Perſonen
welche durch ehrengerichtlichen Spruch ihrer bürgerlichen
Ehrenrechte verluſtig gegangen ſind oder welche durch no
toriſche Verletzung der Ehrenpflicht Ablehnung des Duells
uſw der allgemeinen Achtung verluſtig gegangen ſind

Die Nordd Allg Ztg bemüht ſich jetzt zu beſchwich
tigen Sie gibt zwar die Tatſache zu daß jene Abhandlung
verbreitet ſei weiſt aber gleichzeitig darauf hin daß es ſich
lediglich um eine Privatarbeit handele und daß deren Jn
halt in mehreren wichtigen Punkten insbeſondere in bezug
auf den angeführten Satz nicht der Auffaſſung der maß
gebenden Stellen entſpricht Die preußiſche Heeresverwal
tung werde eine Erklärung veranlaſſen

Den Wehrbeitragsrekord dürfte nach den neueſten Feſr
tellungen die Millionärs Gemeinde Grune

wald bei Berlin halten Der Wehrbeitrag ſtellt ſich hie
für 6400 Seelen auf 6,4 Millionen Mark Bei dieſer Ein
wohnerzahl ſind die Dienſtboten Kinder uſw mitgezählt
Rechnet man dieſe von der Einwohnerzahl ab ſo bleiben
etwa 1000 wehrbeitragspflichtige Perſonen übrig auf di
durchſchnittlich 6400 Mark Wehrbeitrag entfallen
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Preußiſcher Landtag
Abgeordnetenhaus
Sitzung vom 13 Juni 1914

Am Regierungstiſche Dr Beſeler Dr Freiherr v Schor
emer

Präſident Dr Graf v Schwerin Löwitz eröffnete dir
Sitzung um 1014 Uhr

Zunächſt wurde der Antrag des Staats miniſteriums auf
Vertagung des Landtages vom 16 Juni bis zum 10 No
vember 1914 ohne Debatte mit der Maßgabe angenommen
daß die Kommiſſionen für das Grundteilungsgeſetz das
Fideikommißgeſetz das Fiſchereigeſetz und das Kommunal
Waabengeſes während der Vertagung ihre Arbeiten fort
ſetzen

Nach kurzer Geſchäftsordnungsdebatte wurde ein Antrag
auf Erteilung der Genehmigung auf Einleitung eines Straf
verfahrens gegen den Abg Hammer Konſ gegen die Stim
men der Freiſinnigen und Sozialdemokraten angenommen
und ein Antrag der Abgg Braun Soz und Gen auf Ein
ſtellung des vor dem Ehrengerichtshof der Rechtsanwaltſchaft
zu Leipzig ſchwebenden Disziplinarverfahrens gegen den
Abg Dr Liebknecht Soz nach längerer Geſchäftsordnungs
debatte gegen die Stimmen der Fortſchrittler und Sozialde
mokraten an die Geſchäftsordnungskommiſſion überwieſen

Es folgte die Fortſetzung der
erſten Leſung des Fideikommißgeſetzes

Abg Delbrück Konſ Jch kann mit freudiger Genug
tuung feſtſtellen daß geſtern von allen Seiten zum Aus
druck kam daß der Entwurf eine gute Grundlage für die
weitere Beratung bildet Jch freue mich daß die National
liberalen mit uns auf dieſes gemeinſam erſtrebte Ziel hin
arbeiten wollen Der einzige Punkt in dem der Entwurf
weſentlich abgeändert werden müßte was auch faſt über
einſtimmend zum Ausdruck kam iſt daß auch der bäuer
liche Beſitz gebunden werden kann Was
die Maximierung der fideikommiſſariſch gebundenen Beſitz
fläche betrifft ſo muß man doch die Grenzen möglichſt weit
ſtecken 2500 ha ſind in ſandigen Gegenden der Mark ganz
anders zu beurteilen als 2500 ha in der Goldenen Aue Das
Genehmigungsverfahren wird im einzelnen Falle hierüber
zu entſcheiden haben Dasſelbe gilt auch in Bezug auf die
Frage ob die Jntereſſen der inneren Koloniſation bei einer
Fideikommißbildung geſchädigt werden oder nicht Auch dieſe
Fälle müſſen im einzelnen geprüft werden Jch bin über
zeugt daß der Entwurf in dieſer Frage das abſolut Richtige
trifft Die Erfolge der eigenen Scholle zeigen daß in Bran
denburg maſſenhaft Land und Leute dageweſen ſind um
innere Koloniſation zu treiben Das Wichtigſte iſt jedenfalls
daß von Fall zu Fall entſchieden werden muß ob eine Fidei
kommißbildung nützlich und zuläſſig iſt Deshalb würde ich
es auch nicht für richtig halten den Ankauf von Bauernland
überbaupt zu verbieten

Abg Graf v Spee Zentr Die Regierungsvorlage iſt
eine gute Arbeit und durch die intenſive Bemühung des
Herrenhauſes noch beſſer geworden Bei den heutigen Ver
hältniſſen wird es vielen Bauern nicht möglich ſein das Gut
den Hindern der Familie zu erhalten wenn keine Bin
gungsmöglichkeit beſteht ſchafft man dieſe Möglichkeit und
ind erſt einige Beiſpiele der Art vorhanden dann wird das

Jnſtitut raſch allgemeiner werden Auch die Frage der
inneren Koloniſation würde auf dieſem Wege eine geſunde
Löſung finden
Landwirtſchaftsminiſter Dr Freiherr ſschorlemer
Jch habe bereits bei der Beratung des Fideikommißgeſetz
entwurfes im Herrenhauſe darauf hingewieſen daß auch
die Regierung zweifellos die

Bedeutung des bäuerlichen Beſitzes
und ſeiner Erhaltung anerkennt und daß es mir perſönlich
nur erwünſcht erſcheint auch dem bäuerlichen Beſitzer die
Möglichkeit r geben ſein ländliches Grundeigentum ganz
und ungeteilt auf ſeine Kinder und Enkel zu vererben
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Wenn ch nſicht Ausdruck Febe däß es
und meiner Ünſicht w unmöglich ſein wird die Be
r dieſes Fideikommißgeſetzentwurfes auf die

uerlichen gupngen auszudehnen ſo beſtimmt mich da
in erſter Linie die Erwägung daß die Fideikommißgeſetz

rn n zahlreichen Vorſchriften über Ausdehnung
itwirkung der Familie bezüglich der Allerhöchſten

Genehmigung bezüglich der Verſchuldung des Beſitzes und
in mancher anderen Hinſicht viel zu kompliziert er
ſcheint um in gleicher Weiſe Anwendung finden zu können
Soweit ſich ein bänerlicher den Beſtimmungen des
Geſetzentwurfes unterwerfen will und ſoweit ſein Grund
beſitz den Vorausſetzungen des Gefetzentwurfes entſprichtiſt ja auch nach den Sorſchls en der Regierung durchaus kein
Hindernis vorhanden den et Beſitz fideikommiſſa
rig feſtzulegen Aber ſtellen Sie ſich vor daß in den Ge
genden mit ſtarkem bäuerlichem Beſitz in Weſtfalen Hanno
ver und der Rheinprovinz noch eine größere Anzahl Bauern
dazu übergehen würde ihren Beſitz nach den Beſtimmungen
dieſes Geſetzentwurfes fideikommiſſariſch feſtzulegen ſo
würde das abgeſehen von der den Behörden erwachſenden
Arbeit auch eine derartige Belaſtung für den bäuerlichen
Beſitz mit ſich bringen daß wie ich glaube in Wirklichkeit
nur wenige Bauern von dieſer Mö 4 Gebrauch machen
werden Sowohl in Weſtfalen wie in der Rheinprovinz
habe ich den i er und den Anſchauungen der bäuerlichen Beſitzer ſehr nahe geſtanden ich habe
mich leider davon überzeugen müſſen daß auch unter den
bäuerlichen Beſitzern ſehr wenig und ſehr ſelten die Nei

ung beſteht ihren Beſitz in der Weiſe wie es nach dem Ge
ne epe en müßte für alle Zeiten feſtzulegen Das

halb bin n Übereinſtimmung mit dem Juſtizminiſter
gern bereit die Frage in der Kommiſſionsberatung näher
zu behandeln aber ich möchte ſchon heute betonen daß ich es
für richtiger und wichtiger halte durch eine weitere

Ausdehnung des Anerbenrechtes
allch durch eine Erweiterung der jetzt in dieſer Hinſicht be
ſtehenden Beſtimmungen den berechtigten Wünſchen des

auernſtandes und auch den Intereſſen der Regierung auf
Wirtſchaftlichem und politiſchem Gebiete entgegenzukommen
Man wird dem Bauernſtande leichter und beſſer helfen wenn
man die Vererbung des Beſitzes in einer Hand errleichtert
auch die r ſchafft daß in Ermangelung eines
Teſtaments von ſelber eine ſolche Erbfolge ſtattfindet Jch
hoffe deshalb in übereinſtimmung mit dem Juſtizminiſter
auf eine Verſtändigung in der Kommiſſion ich kann aber
ebenſo in Übereinſtimmung mit dem Juſtizminiſter meine
m mung zu dem Zentrumsantrag en ich t zum Ausdruck

J v EckerWinſen Natlib Wenn wir innete Koloni
ſation betreiben müſſen wir eine gleichmäßige Grundbeſitz
verteilung erſtreben Es bedarf da auch eines gewiſſen
Ausbaues des Großgrundbeſitzes Trotzdem glaube ich daß
ohne eine gewiſſe Einſchränkung des Großgrundbeſitzes die
innere Koloniſation nicht durchzuführen iſt In der ruſſi
ſchen Reichsduma iſt jetzt angeregt worden die innere Kolo
niſation noch weiter auszudehnen und auch in Sibirien zu
betreiben Das bedeutet daß Rußland unſeren Zuſtrom an
Iändlichen Arbeitern künftig nach Sibirien abzulenken be

ſanſt ſein wird Wir ſind dafür daß Beſtimmungen einge
fügt werden die es ermöglichen die Auflöſung beſtehender
Fideikommiſſe zu erleichtern daß der Abverkauf von Par
zellen ſei es zu Zwecken der inneren Koloniſation ſei es zu
anderen Zwecken erleichtert werde und daß die beſtehenden
Fideikommiſſe durch Beſchluß der Fideikommißbehörde an
gehalten werden können gewiſſe Parzellen zu Zwecken der
re Koloniſation abzugeben wo ein Bedürfnis hierzu

iegt gW Graf Moltke reikonſ Unter allen Unſſtänden
it verbieten daß der Fideikommißbeſitzer Bauernland kauft

dürfte doch zu weit gehen e hAbg Pohl Fortſchr Vpt Die rechtliche Stellufig die
der Entwurf dem Fideikommißbeſitzer zuweiſt verlockt auch
keineswegs zur Gründung bäuerlicher Fideikommiſſe Für
alle Zukunft halte ich es für das Beſte daß keine Fidei
kommiſſe gegründet werden

Die Debatte wurde geſchloſſen Der Zen krümsan
trag betreffend bäuerliche Fideikommiſſe wurde zurück
gezogen Der Geſetzentwurf wurde einer Kommiſion
von 28 Mitgliedern überwieſen

Eine Reihe von Petitionen wurden ohne De teerkedigt
Damit war die Tagesordnung erſchöpft JPräſident Dr Graf von Schwerin Löwitz Da dek Vor

ſitzende der Geſchäftsordnungskommiſſion für Montag eine
Kommiſſionsſitzung zur Beratung des Antrages betr die
Einſtellung des Disziplinarverfahrens gegen den Abg Dr
Liebknecht anberaumt hat beraume ich für Dienstag 11 Uhr
eine Sitzung zur Erledigung dieſer Angelegenheit an Fer
ner teile ich mit daß nach Vereinbarung mit dem Miniſter
präſidenten nachmittags um 4 Uhr eine Sitzung zur
Entgegennahme einer königlichen Verordnung über die Ver
tagung beider Häuſer des Landtags ſtattfinden wird

Abg Adolf Hoffmann Soz Jch beantrage am Mon
tag und Dienstag noch Sitzungen abzuhalten um die wich
tigen Fragen des Wahlrechts und der Erziehung der Diſſi
dentenkinder zu behandeln Lachen rechts Ihr Lachen
beweiſt Jhre Nichtachtung des Volkes und bedeutet eine

Verhöhnung der Wähler 7Fräſident Dr Graf von Schwerin Löwitz rief den Abg
Hoffmann zur Ordnung

Eine Reihe von Rednern verurteilten die Art d Weiſe
wie der Abg Hoffmann die Tätigkeit des Hauſes kritiſierte

Abg Adolf Hoffmann Soz Jch habe dem Hauſe keine
Belehrungen geben ſondern nur darauf hinweiſen wollen
was unſere Pflicht iſt Die Herren wollen aber nicht mehr
arbeiten weil ſie die Reiſeſpefen in der Taſche haben

Der Redner wurde zur Ordnung gerufen
e weiterer Debatte wurde der Antrag Hoffmann Ab

Nächſte Sitzung Dienstag 11 Uhr mit der erwähnten
Tagesordnung J

Schluß nach 42 Uhr
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Ausland
Vorſichtsmaßnahmen zum rumäniſchen Zarenbeſuch Jn

Konſtanza ſt alles für den Empfang des Zaren bereits
vorbereitet Die vrgriffenen h ſindganz außerordentlich Die in Rumänien verbliebenen ehe
maligen Matroſen des ruſſiſchen Kriegsſchiffes Potemkinwerden ſtreng bewacht und dürfen während des Zarenaufent
halts ihre Häuſer nicht verlaſſen ährend des Paſſierens
des Kaiſers darf auf den Straßen die zur Kathedrale und
zum königlichen Palais führen niemand ſich aufhalten Ge
wiſſe Straßen dürfen nur mit beſonderen polizeilichen Er
laubnisſcheinen paſſiert werden Auffallend iſt es daß die
Beamten der bereits re ruſſiſchen Geheimpolizei
zumeiſt Franzoſen ſind Die S arteihat wegen des Beſuches des Zaren in ganz Rumänien
We ne einberufen Die unter dieArbeiter und Bürger des Landes verteilten Aufrufe ent
halten heftige Ausfälle gegen die Perſon des Zaren und
ſchließen mit den Worten Nieder mit dem Zaris
mus Es lebe die ruſſiſche Revolution

Ein Druck aus Rußland Eine offiziöſe Havasdepeſche
meldete Freitag nacht aus Petersburg nach Paris Die
Börſenzeitung wird morgen alſo Sonnabend früh einen

Artikel unter dem Titel Rußland iſt bereit Frankreich muß
es ebenfalls ſein veröffentlichen Dieſer Artikel wird dem
ruſſiſchen Kriegsminiſter Suchomnilow zugeſchrieben Der
Verfaſſer betont darin die Notwendigkeit für Frankreich das
Geſetz der dreijährigen Dienſtzeit aufrecht zu erhalten

Aufhebung des ruſſiſchen Paßzwanges Die Kommiſſion
der Reichsduma für Jnitiativanträge ſchloß ſich dem Vor
ſchlage der Finanzkommiſſion an die Auslandspäſſe aufzu
heben Sie beſchloß ferner die Paßſteuer für die Ausland
reiſenden abzuſchaffen Ein Vertreter der Regierung ſprach
ſich gegen eine unverzügliche Aufhebung der Auslandpäſſe
aus und erklärte die Regierung ſei mit der Reform des Paß
ſyſtems beſchäftigt und werde in dem neuen Paßgeſetze wahr
ſcheinlich die Aufhebung der Jnland und Auslandpäſſe durch
führen

Drohende Revolution in China Jn Shanghai
droht der Ausbruch einer Revolution Die Stadt iſt mit
zugereiſten Revolutionären überfüllt und aus Japan trafen
die Führer der erſten chineſiſchen Revolution ein Die Re
volutionäre beabſichtigen Shanghai zu nehmen und zur
Baſis ihrer Operationen zu machen Juanſchikai ließ die
Wache des Arſenals verſtärken

eHalle unc Umgebung
alle 14 Juni
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Weinberg über 80 000 Mk Swantewit der rechte Bruder
des großen Swirtigal konnte gleich bei ſeinem Debut als
Zweijähriger 20 000 Mk einheimſen und wurde als Drei
jähriger Zweiter in der Union von dem vorjährigen Derby
Sieger nur um einen kurzen Kopf geſchlagen Carino der
ehemalige Derby Craek der Herren von Weinberg hat erſt
in voriger Woche wieder durch einen guten Sieg an ſeine
früheren glänzenden Leiſtungen angeknüpft Bill Bong
iſt der leichte Sieger des letzten Hürdenrennens für Aus
länder in Karlshorſt

Eine weitere erfreuliche Tatſache liegt darin daß ſich
die Bahn erſichtlich in der Gunſt der großen und gut ge
leiteten Ställe immer mehr befeſtigt Die letzten Nennun
gen zeigten unter anderen z B die Namen der Trainer
R Waugh des ehemaligen Graditzer Trainers R AWaugh J Waugh Thiede Meißner Fritſche Piela Blume
H Solloway Scheffer

Der Tag an dem zum erſten Male in Halle ein Rennen
mit einem Preiſe von mehr als 5000 Mk gelaufen wird
wird uns alſo ſicherlich auch gute Pferde bringen

Beſſere Ernteausſichten
Der wöchentliche Saatenſtandsbericht der Preisberichtsſtell

des Deutſchen Landwirtſchaftsrats führt folgendes aus
Während das Wetter in Süd und Weſtdeutſchland bis zum

10 d Mts regneriſch und für die Jahreszeit ungewöhnlich kühl
blieb vollzog ſich in den öſtlichen Gebieten bereits am 8 d Mts
der von der Landwirtſchaft herbeigeſehnte Umſchwung zu ſommer
lich warmer Witterung Sowohl die Getreideſaaten als auch die
Futterpflanzen und Hackfrüchte die unter der niedrigen Tempe
ratur der erſten Juniwoche gelitten oder nur wenig Fortſchritte
gemacht hatten entwickeln ſich ſeit dem Eintritt von Wärme zu
ſehends beſſer und nur aus einigen Teilen von Schleſien die
immer noch über ungenügende Feuchtigkeit klagen lauten die Be
richte über den Felderſtand nach wie vor wenig erfreulich Wenn
die Lage im Weſten und Süden diesmal im allgemeinen weniger
günſtig dargeſtellt wird als in den übrigen Gebieten ſo erklärt ſich

Vertreter in Berlin
ſerren Max Meuber Cie
Berha W 15 Kaiser Aee 265 F

Sonntagsplandere

Halle iſt doch eine intereſſante Stadt Ganz abgeſehen
von all dem Schönen und Sehenswerten das längſt vor mir
ſchon im Fremdenführer für Halle aufgezählt wurde von
ſeinem Giebichenſtein ſeiner Saale ſeinem Marktplatz ſeinen
Halloren ſeinen Lattchern doch halt ich werde zu weit
ſchweifig es gibt noch vieles was nicht im papierenen
Cicerone ſteht und was doch Halle intereſſant macht Freilich
genießt man dieſe Delikateſſen nicht wenn man eben vom
Bahnhof geraſt kommt und ſchnell an den ſchönen Kirchen
und Plätzen unſerer Stadt vorbeiſauſt oder mit der Elek
triſchen für 10 Pfg ohne umzuſteigen nach Cröllwitz oder
Giebichenſtein fährt und mehr im Kursbuch anſtatt im
halliſchen Stadtbild herumforſcht da der nächſte Zug ſchon
um ſoundſoviel Uhr weitergeht

Bei uns iſt immer etwas los Sommerfeſte Pferde
rennen Regatten Konzerte mit und ohne Feuerwerk und
zwiſchen dieſen kleinen Perlen der Feſtkette hie und da eine
beſonders ſeltene wertvolle ſehenswerte Die ſchönſte dieſer

Art heißt Blumenkorſo auf der Saale Schon
drei Jahre beſitzen wir dieſe Schmuckſache ſchon drei Sommer
bildet ſie das Ziel der Fremden Und wir ſind auch ordent
lich ſtolz darauf Wie werfen wir uns in die Bruſt wenn
wir vom halliſchen Blumenkorſo erzählen wenn die Frage
auftaucht ob das ſchön ſei ob ſich s lohnt daß man hinfährt
und was das Gefrage noch mehr iſt Kein Maler könnte die
farbenfreudigen Bilder unſeres Korſos ſchöner erſtehen laſſen
wie unſere begeiſterten Schilderungen und kein Muſiker die
Töne finden die unſerem Munde wie das Plätſchern der
Saale entfließen Und nun iſt ja der große Tag wieder da
Heute beginnt der Hallenſer erſt die Saiſon der Sommer
kleider er eröffnet ſie mit einer eigenen Veranſtaltung An
Oſtern und Pfingſten kann jeder Mitteleuropäer zum erſten
mal in Sommerdreß kommen aber am Blumenkorſo kann
nicht jeder ſeine gelben Schuhe und die fein gebügelten Por
zellanhoſen anziehen weil er nämlich keinen Korſo hat Wir
Hallenſer aber haben ihn und laſſen ihn nicht mehr Alles
ſetzen wir daran den jungen Lorbeer nicht verwelken zu
laſſen und ihm neue Blätter hinzuzufügen

Schon tagelang wurde vorbereitet und erſonnen und aus
geklügelt wie man etwas ganz beſonders Schönes bringen
könnte Jch perſönlich könnte ja eine Menge ſchon vorher
ausplaudern denn ich habe hinter die Kuliſſen geguckt aber
ich will nicht indiskret ſein Nur das eine ſei vorausgeſagt
daß der Blumenkorſo 1914 ſeine Vorgänger an Pracht und
Mannigfaltigkeit hinter ſich läßt

Vor allem iſt dem Veranſtalter des Korſos dem Ver
kehrsverein eines nicht hoch genug anzurechnen daß er näm
lich Herrn Jupiter mit dem Beinamen Pluvius als Mit
glied gewonnen hat da iſt nämlich kein Regen möglich Und
wenn ſich das neue Mitglied heute recht gut anläßt iſt bereits
die Ernennung zum Ehrenmitglied geplant mi li

Pferderennen am 21 Juni
Die der Zahl nach guten Nennungsſchlüſſe haben auch

a aus dem eingangs erwähnten Umſtande daß das naßkalte
Aletter dort länger angehalten hat Jndes laſſen die inzwiſchen
eingetretenen günſtigeren Wachstumsbedingungen auch dort eine
gedeihliche Weiterentwickelung erhoffen Was beſonders den
Winterweizen anlangt ſo wäre zu wünſchen daß die vielfach be
obachtete Roſtbildung nicht weiter um ſich greifen möchte Jn
wieweit die unbeſtändige und kühle Witterung der Roggenblüte
geſchadet hat läßt ſich noch nicht genau überſehen immerhin fehlt
es in dieſer Beziehung nicht an Beſorgniſſen Die Sommerſaaten
die in ihrer Entwickelung zurückgehalten wurden und ſtellenweiſe
ſtark verunkrautet ſind haben ſich zuletzt merklich erholt ihr
Stand wird im allgemeinen günſtig beurteilt

Sehr zu ſtatten kommt die jetzt herrſchende warme Witterung
den Futterpflanzen Der Ertrag des Klees und der Luserne iſt
ſehr verſchieden im ganzen aber nicht unbefriedigend Der zweite
Schnitt wächſt gut nach Die Wieſen haben den Rückſtand nicht
mehr auszugleichen vermocht und laſſen bei geringem Untergras
vielfach nur mäßige Erträge erwarten Für das Einbringen der
Heuernte iſt jetzt eine Periode trockener Witterung erwünſcht Die
Hackfrüchte ſind infolge des lange anhaltenden naßkalten Wetters
wenig gewachſen und gegen andere Jahre etwas zurück beginnen
ſich aber jetzt beſſer zu entwickeln Durch die Verzögerung der
Kulturarbeiten ſind die Rübenäcker zum Teil ſehr verunkrautet

Verbreiterung der Fährſtraße An der Umſteigeſtelle
Gaſthof zum Mohr Burgſtraße kreuzen meiſt 6 Wagen
der elektriſchen Bahn e Die Enge des Bürger
ſteiges am Gaſthofe iſt eine Gefahr für Fußgänger Gleich
zeitig bedarf der gegenüberliegende Bürgerſteig eine Ver
breiterung durch Terrain vom Grundſtücke des Vorgartens
der Unterburg Um ganze Arbeit zu machen hat die Stadt
das Grundſtück des Herrn Schuhmachermeiſters Hartung für
16 500 Mk käuflich erworben mit dem Beſitzer des Nach
bargrundſtückes Herrn Schmiedemeiſter Dabelow ſchweben
die Verhandlungen Der ſtädtiſche Ausſchuß für Grund
erwerb will eine Entſchädigung von 50 000 Mk für das
Dabelowſche Grundſtück das zwar eine gute Frontlänge an
der Straße aber nur geringe Tiefe hat zahlen Dabei iſt
zu beachten daß eine Konzeſſion zum Betrieb des Schmiede
handwerkes an einen ev Nachfolger des Herrn D nicht wie
der erteilt werden würde Beide Gebäude will man ab
brechen wodurch die Vorburg freigelegt wird

Freier Schultag Da am nächſten Mittwoch 17 Juni
hier die Kreis Lehrerkonferenz ſtattfindet fällt
an vie Tage der Unterricht an allen hieſigen evangeli
ſchen Volksſchulen aus

Zum viergleiſigen Ausbau der Eiſenbahnſtrecke Berlin
Halle wird berichtet daß die Fertigſtellung bis 1918 bewerf
ſtelligt ſein wird

Wie man ſchlechten Teint
behandelt

Rat eines Spezialiſten
Ein ſchlechter Teint häßliche fleckige Geſichtshaut Miteſſer

Mißfärbung und Runzeln ſind meiſtens einer übermäßigen An
häufung von Schüppchen der äußeren Hautſchicht zuzuſchreiben
Jm normalen Zuſtand bildet dieſe eine dünne transparente
Schicht zum Schutze der darunter befindlichen zarten ſchönen
Geſichtshaut die Schüppchen löſen ſich regelmäßig los und
werden von unten erſetzt Witterungseinflüſſe indeſſen und Nach

s ſowie der Gebrauch alkaliſcher Seifen und Toilette
mittel verurſacht eine Anſammlung dieſer Schüppchen ſie ver
härten ſich in ähnlicher Weiſe wie dies z B an den Fußſohlen
geſchleht Seifen und gewöhnliche Geſichtscremes haben wenig
oder gar keinen Einfluß auf dieſe Lage abgeſtorbener Haut
partikel die man ohne Schaden nur durch die Anwendung eines
milden vegetabilſchen Löſemittels das in Apotheken und Droge
rien unter dein Namen Parinolwachs bekannt iſt beſeitigen
kann Man trägt Parinolwachs abends in ziemlich liberaler

Klaſſe der Pferde iſt ſtändig im begriffen Namen
wie Pelleas Swantewit Carino Bill Bong uſw ſind eine

noch ein weiteres r erfreuliches Ergebnis t eitigt Die

Zierde jedes großſtädtiſchen rogramms elleas gewannin den letzten beiden Jahren in den Farben der Herren von

Weiſe auf genau wie man Cold Oreéme anwendet Das entfernt
in einigen Tagen alle die alten vergiltben Hautpartikel und
hinterläßt einen weichen zarten Teint Der gelegentliche Gebrauch
von reinem Parinolwachs erhält uns eine hübſche Geſichtshaut
bis ins hohe Alter
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Provinzial Nachrichten
Vom Umbau des Bahnhofs Merſeburg

V Merſeburg 13 Juni Der Ausbau eines direkten
es von LeunaOckendorf nach Merſeburg iſt notwendig

eworden weil die Straße nach Leunga eingezogen werden
Der neue Weg von Leuna nach Merſeburg macht

Dorfteiche aus einen leichten Bogen nach links führt
dann direkt am neuen Bahndamm entlang und mündet kurzpor der jetzt im Bau befindlichen Chauſſeeunterführung in

die Weißenfelſer Straße ein Die Löſung dieſer Wegeange
legenheit kann als praktiſch bezeichnet werden und dürfte
pon den Einwohnern von Leung und Röſſen ſehr angeneiſm
empfunden werden denn ſie erhalten einen ſchönen geraden
Weg ohne Eiſenbahnüberquerung und ſonſtige Hinderniſſe
auch wird die Straße gepflaſtert

An dem Umbau des Güterbahnhofes wird zurzeit fleißig
gearbeitet Gewaltige Erdbewegungen ſind notwendig um
die Vergrößerung der Anlage vorzubereiten Jntereſſieren
dürfte daß der Güterbahnhof bis zur Weißenfelſer Chauſſee
unterführung ausgedehnt werden und 17 neue Gleiſe erhaltenſoll Vorgefehen iſt auch ein größerer Lokomotivſchuppen

und eine Reparaturwerkſtatt Jn den Güterbahnhof mündet
die Kohlenbahn die bekanntlich auf einer großen eiſernen
Brücke die u der Thüringer Bahn überquert Die
rieſigen Dammaufſchüttungen die dieſe Kohlenbahn bedingt
ſind ebenfalls in Angriff genommen Die bisherige Müchel
ner Bahnſtrecke dient dann nur noch zur Bewältigung des
Perſonenverkehrs Eine weſentliche Aenderung tritt auch
für die Straße KötzſchenLeunaRöſſen ein Die Kreuzung
der Eiſenbahn fällt fort und dafür wird die Straße unter
führt 5 auch in jeder Hinſicht eine praktiſche Löſung Da
kurz vorher die geplante Eiſenbahn Merſeburg Zöſchen ab
zweigt iſt noch eine zweite Straßenunterführung notwendig
Die geſamten Arbeiten die dem Vernehmen nach über vier
Mill ne Koſten verurſachen dürften vor 1915 nicht be
endet fein

V Merfſeburg 13 Juni Vom landwirtſchaft
lichen Konſumverein Vergiftung Derhieſige Land wirtſchaftliche Konſumverein hat zu einer außer
ordentlichen Generalverſammlung am Dienstag 16 d
eingeladen Auf der Tagesordnung ſtehen u a neben der
Vorlegung einer re bis 28 Februar d Jauch die Beſchlußfaſſung über Erhshung der Geſchäftsanteile

Man iſt geſpannt darauf ob die vorzulegende Vermögens
bilanz noch weitere Verluſte als die bis zum 30 Juni v J
vorgelegte aufweiſt Bekanntlich hatte der Verein durch
die Unehrlichkeit ſeines Kaſſierers ſchwere Verluſte erlitten
und erregte dieſe Angelegenheit ſeinerzeit hier größeres
Aufſehen Der 21jährige Student Hans Schmidt von
hier zog ſich infolge Genuſſes einer Grünkernfuppe auf einer
Wandertour eine Vergiftung zw an deren Folgen er nach
längerem Krankenlager geſtorben iſt

Bad Köſen 12 Juni Eiſenbahnfrevel Für
die Ermittelung des Urhebers des vor einigen Tagen hier
entdeckten Eiſenbahnfrevels iſt eine Belohnung von 300 Mk
ausgeſetzt worden

Zeitz 13 Juni Umfangreiche Betrüge
rei en durch Angeſtellte ſind in den letzten Tagen in der
Kinderwagen und Holzwarenfabrik von Opel u Kühne feſt
geſtellt worden Der Vorſteher des Vexſandgeſchäfts Delß
und der Materialienverwalter Martin haben in unerhörte
ſter Weiſe ſeit Jahren Betrügereien verübt indem ſie fertige
Waren und Material unterſchlugen und durch den Berliner
Reiſenden der Firma Jahn verkaufen ließen Die Frech
heit ging ſo weit daß Delß die geſtohlenen Waren haupt
ſächlich Wagen und Klubſeſſel direkt durch das Geſchirr der
S mit den übrigen Waren von der Fabrik an die Bahn

ringen und auf gefälſchte Frachtbriefe die mit dem Namen
eines Arbeiters unterzeichnet waren an den Reiſenden der
direkt bei Delß beſtellte abſchickte Der Reiſende Jahn der
in Berlin ein ſogen Etagengeſchäft unterhielt verkaufte ſie
dann Mancheſterſtoffe die hauptſächlich zum geſteſe der
Kinoſitze gebraucht werden ſtahlen ſie und ließen ſie um
ſie unkenntlich zu machen in einer hieſigen Färberei färben
Delß und Martin wurden verhaftet ebenſo auf telegra
phiſche Anordnung der Reiſende Jahn in Berlin

4f Bitterfeld 13 Juni Ein ſchwerer Diebſt a h wurde in einem hieſigen chemiſchen Werke ausge
führt ohne daß es bis jetzt gelungen iſt der Diebe habhaft
zu werden Die Einbrecher drangen in den Maſchinen

raum und entwandten von den Transmiſſionen mehrere
Treibriemen in der Geſamtlänge von 40 Metern die einen
Wert von nahezu 200 Mk darſtellen

Eisleben 12 Juni Stadtverordnetenſitzun Der Vorſteher macht der Verſammlung Mit
teilung daß eine Sitzung bereits heute wieder anberaumt
ſei weil Oberbürgermeiſter Dr Rieſe am 12 Juni einen
längeren Urlaub antritt und einige wichtige Angelegenheiten
noch zur Erledigung bringen möchte Der auf eine zweite
öjährige Periode gewählte Stadtrat Dr Beßler wird wieder
und die neugewählten Stadtverordneten Brauereidirektor
Debler der erſte Katholik in der Stadtvertretung der Luther
tadt ſowie der Bergarbeiter Rauſch werden eingeführt Bei

dem Entlaſtungsantrag der Krankenhausrechnung für 1912drückt Dr med Rauſch ine Verwunderung darüber aus daß
nicht ihm wie ſeit 3 Jahren die Nachprüſung der betreffen

den Rechnung vom Vorſitzenden übertragen ſei ſondern einem

muß

vom

anderen Mitgliede der Verſammlung welches Mitglied des
Krankenhauskuratoriums ſei Für e eben der
Brunnen und Einbauung des biologiſchen Ver n auf
der ſtädtiſchen Kläranlage werden von der Verſammlung
einſtimmig 120 000 Mk bewilligt die als Anleihe von der
ſtädtiſchen Sparkaſſe entnommen werden ſollen Oberbürger
meiſter Dr Rieſe iſt der Anſicht daß durch dieſe Bewilligung
und die beabſichtigten Aenderungen der Anlage nach menſch
lichem Ermeſſen alles getan ſei was von der Stadt verlangt
werden könne ſo daß Klagen der bisher in n
ezogenen Ortſchaften in Zukunft uns nicht beunruhigen
önnten An Ueberſchüſſen der Kämmerei und Sparkaſſe

aus dem Jahre 1913 waren noch 19 319 Mk zur Verteilung
vorhanden von denen u a 2200 Mk zur Beſchaffung von
Milch für Säuglingszwecke 3000 Mk für die Volksküche 2500
Mark für die Speiſung von Volksſchulkindern 780 Mk für
die Kinderbewahranſtalt 400 Mk für die Freiwillige Sani
tätskolonne 300 Mk für Volkskirchenkonzerte 2400 Mk für
Verſchönerungszwecke 1700 Mk für Steuererlaß und Unter
ſtützung an Veteranen 1600 Mk für die Haushaltſchule 200
Mark für das Lehrlingsheim des Kaufmänniſchen Vereins
500 Mk für Platzkonzerte 100 Mk für den Mansfelder Fecht
verein ſowie Beträge an diverſe andere Vereine und 2011,20
Mark zur freien Verfügung des Magiſtrats bewilligt wurden
Die übrigen Punkte der diesmal nicht umfangreichen Tages
ordnung wurden zum Teil nach den Magiſtratsanträgen an
enommen zum Teil abgeſetzt und die Verſammlung diesmalWo nach 234 Stunden geſchloſſen

Halberſtadt 13 Juni Liebesdramaaufden Eiſen
bahnſchienen Auf der Eiſenbahnlinie Halberſtadt Braun
ſchweig hat ſich geſtern eine Liebestragödie abgeſpielt Jn der
Nähe des Dorfes Dedeleben hat ſich auf der Eiſenbahnſtrecke
Halberſtadt Braunſchweig ein Liebespaar vom Zuge über
fahren laſſen Das Mädchen deſſen Perſönlichkeit noch unbe
kannt iſt war ſofort tot Der Mann ein Knecht namens
Wilhelm Bäthge aus Pabstorf wurde ſchwer verletzt ins
Krankenhaus nach Wolfenbüttel gebracht

Sport Nachrichten
Halliſcher Fußballſport

Hall Fußballſport
96 III Komet I

w

hBèetzezte Depeſchen
Das neue Miniſterium Viviani

Paris 13 Juni
Das Miniſterium hat ſich folgendermaßen zuſammen

geſetzt Miniſterpräſident und Aeußeres Viviani Jnne
res Malvy Krieg Meſſimy Marine Gauthier
Finanzen Nolens Juſtiz Bienvenu Martin
Unterricht Angagneur öffentliche Arbeiten Rens
Renaut Landwirtſchaft Fernand David Handel ſo
wie Poſt und Telegraphie Thomſon Arbeiter und ſo
ziale Fürſorge Co uyba Kolonien Raynaut Morgen
wird die amtliche Veröffentlichung erfolgen und der Mini
ſterpräſident ſeine Kollegen um 114 Ahr vormittags dem
Präſidenten vorſtellen S

Jmmer noch Greys Flottenrer
London 13 Juni

Die Weſtminſter Gazette ſchreibt Wir finden mit
Bedauern im Mancheſter Guardian die Unterſtellung daß
Sir Edward Grey beabſichtigt habe in der klaren und
präziſen Antwort die er am Donnerstag im Unterhaus
über das angebliche engliſch ruſſiſche Flottenabkommen äb
gegeben hat ſich einen Ausweg offen zu halten Es wäre
höchſt bedauerlich wenn dieſer Gedanke in der Preſſe des
Auslandes Verbreitung fände Wer ſowohl Frage als Ant
wort anſieht wird ſehen daß kein Raum für ſolchen Ver
dacht vorhanden iſt Es beſteht kein Flottenabkom
men und es beſtehen keine Verhandlungen für ein Flotten
abkommen zwiſchen England und Rußland Höfliche Rück
ſichten ſowohl auf eine auswärtige Macht als auch auf das
Unterhaus waren der Grund daß die offene Negierung von
einer Erklärung unſerer konſtitutionellen Praxis begleitet
wurde Aber wer Sir Edward Greys Charakter und Me
thode kennt kann keinen Augenblick dem Gedanken Raum
geben daß jene Erklärung die Wahrheit verhüllen wollte

Ein Erfolg der Aufſtändiſchen

Die Stadt Luſſinja hat ſich ergeben und die türkiſche
Fahne gehißt Jn der vergangenen Nacht und heute mittag
ſind Freiwillige aus Valona mit zwei Kanonen nach Luſ
ſinja abmarſchiert

Der verhaftete Bürgermeiſter von Durqgzzo
Durazzo 13 Juni

Heute nachmittag forderte die Lokalpolizei den Bürger
meiſter auf ſich dem Gendarmeriepoſten zu ſtellen Dann
führte ſie ihn in ſeine Wohnung wo auch ſein Bruder wohnt
der Dolmetſcher des ruſſiſchen Delegierten bei der inter

Deuntscher Votten verein
Hauptversammliung Breslau 1914

Bei dem Festmahl das die Stadt Breslau den Vertretern des Deutschen PFlottenveröins in dem
berühmten Remter gab wurde als einziger Sekt unsere Mitemarke Cabinet Jahrhundertfüllung
gereioht ebenso wie Kurz zuvor auch bei dem BEröffnungsessen der Bugra in Leipzig im Beisein
Sr M des Königs von Saohsen

Kloss u Voerster Vrev
Zu beziehen durch den Weinhandel

nationalen Kontrollkommiſnon ſſt

Sportplatz am Zoo 46 Uhr Halle

bei wurde New York ſtark beſchädigt

Es wurde eine Haus
ſuchung vorgenommen die nichts Belaſtendes für den Bür
ermeiſter zutage förderte Er wurde jedoch in ſeinem
auſe feſtgehalten wo er ſich einem Verhör unterziehen

mußte Die Polizei ſoll ſich bei mehreren muſelmaniſchen
Zeugen erkundigt haben ob es wahr ſei daß der Bürger
meiſter geſagt habe die Aufſtändiſchen hätten recht getan
die Erfüllung ihrer Forderungen zu verlangen Die Jeugen
ſollen geantwortet haben ſie wüßten nichts davon er
ruſſiſche Delegierte bei der internationalen Kontrollkom
miſſion begab ſich zu Turkhan Paſcha und proteſtierte gegey
das Vorgehen der holländiſchen Gendarmerie

Beendigung des Eiſenbahnerſtreiks in Anconga
Ancona 13 Juni

Heute nahmen die Eiſenbahner die Arbeit wieder auf
Am nachmittag fand in der Arbeiterkammer eine ſtark be
r Verſammlung ſtatt die einer Tagesordnung zugunſten
er Einſtellung der jetzigen Agitation und zur Wiederauf

nahme der Arbeit zuſtimmte Die Stadt zeigt nun wieder
das gewohnte Bild

Die letzten Ausſchreitungen der Eiſenbahner
Ancona 13 Juni

Der geſtrige Tag iſt ruhig verlaufen Ernſte Vorkomm
niſſe werden aus dem Städtchen Senigallia gemeldet wo
Kirchen in Brand geſteckt und die Röhren der Waſſerleitung
abgeſchmitten wurden Jn dem Flecken Fabriane wurden
vorgeſtern und geſtern Getreidemagazine geſtürmt und das
Getreide ſpottbillig verkauft Es wie auch Kämpfe zwi
ſchen der Gendarmerie und den Manifeſtanten ſtatt wobei
es auf beiden Seiten Verwundete gab Vorgeſtern abend
wurde eine Patrouille von fünf Gendarmen und 50 Solda
ten von 300 Manifeſtanten angegriffen welche die Ausbeſ
ſerungsarbeiten an den Eiſenbahn und Telegraphenlinien
verhindern wollten Ein Korporal der Gendarmerie wurde
entwaffnet ein Gendarm durch einen Dolchſtich und einen

verwundet Die Streikenden gaben mehrereRevolver zKevelserhon ſe ab welche die Soldaten erwiderten Auch in

dieſem Kampfe gab es einen Toten und mehrere Ver
wundete

Aus anderen Gebieten des Streiks
Ravenna 13 Juni

Die Stadt iſt anſcheinend ruhig Jn einigen Provinz
orten hält die anarchiſtiſche Bewegung an Kirchen und
ſtädtiſche Gebäude wurden in Brand geſteckt Brücken Tele
graphen und Eiſenbahnlinien zerſtört Die Plünderung
von Dörfern und die Beſchlagnahme von Privateigentum
dauert an Jn den Gemeinden Cervia Santa Agata und
Conſelice hat man örtliche Regierungskomitees gebildet

Fahnen mit dem Abzeichen der Arbeit anſtatt der Landes
farben gehißt und Freiheitsbäume gepflanzt Auch in der
Provinz Forli hat die Bewegung anarchiſtiſchen Charakter
angenommen Kirchen werden geſtürmt ſtädtiſche Bauten
und Kaſernen angegriffen und Privateigentum und Eiſen
bahnlinien zerſtört

Beinahe eine neue Dampfer Kataſtrophe
Newyork 13 Junt

Der Dampfer Newyork meldet drahtlos daß 200 Men
len öſtlich vom Nautucket Feuerſchiff er und der Dampfer
Pretoria heute früh beim Vorbeifahren kollidierten Hier

15 Fuß über dem
Waſſerſpiegel klafft eine 12 Fuß hohe und 32 Fuß lange
Oeffnung Der Anker an der Backbordſeite der Pretoria
wurde weggeriſſen und blieb an der New Vork hängen

Ein Rieſenbrand
Sidney 13 Juni

Drei große Kais mit Speichern die kürzlich während
des Hafentruſtes bei Millers Point errichtet und vom
Norddeutſchen Lloyd und zwei engliſchen Schiffahrtsgeſell
ſchaften gepachtet worden waren wurden durch Feuer zer
ſtört wobei eine Menge Wolle verbrannt iſt Der Schaden
wird auf über 100 090 Pfund geſchätzt

Bergmannslos Aus Gelſenkirchen 13 Juni
wird gemeldet Jn der vergangenen Nacht wurden auf der
Zeche Al m a vier Bergleute durch herabſtürzende Stein
maſſen verſchüttet Drei waren ſofort tot der letzte iſt
ſchwer verletzt

Der wahnſinnige Schiffspaſſagier Aus Ponta Del
ada 13 Juni wird gemeldet Ein Paſſagier dritterKlaſſe des Dampfers Canopic wurde plötzlich wahnſinnig

und verletzte durch Meſſerſtiche 25 Paſſagiere darunter fünf
ſchwer

an
Verantwortlich f d polit Teil J Eugen Brinkmann
für den örtlichen Teil für Provinzialnachrichten Gericht Handel
Eugen Brinkmann Feuilleton Vermiſchtes uſw Martin
Feuchtwangerz für Ausland u letzte Nachrichten Dr Karit
Ba er für den Angzeigenteil Albert Barth Druck und Ver
lag von Otto Hendel Sämtlich in Halle Zuſchriften an
die Redaktion Berichte Einſendungen uſw ſind ſtets an die
Redaktion der Saale Zeitung nicht an die Adreſſe einzelner

Redakteure zu richten
Dieſe Nummer umfaßt 12 Seiten
einſchließlich Anterhaltungsblatt

burg aWU

Vertreter Carl Wicht Halle Saale
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Faul Scßausetl 6 Co
tommanditiert v d Anhalt Dessauischen Landesbank

Halle as Bitterteld Delitzschu Eilenburgb fischor dankgoschantd
c gegründet 1894

ſetzt Alte Promenade 26
empfiehlt sich für alle bankgeschättliehen

Austührungen

Einlösung von Kupons
Vermietung von Schrankfächern unter Verschluss

der Mieter in der modernen unterirdischen

Stahlkammer

Hallesche Waisenstiftung

Die vorehrten Mitglieder werden hierdurch zu der am
23 Juni abends 8 Uhr im Ratskeller Weinzimmer ſtatt
ſindenden diesjährigen

ordentlichen Generalverſammlung
ergobeuſt eingeladen

Tages ordnung 1 Jahresbericht 2 Kaſſenbericht und Entlaſtung
3 Vorſtandswahl 4 Sonſtiges

Halle a don 14 Juni 1914Der Vorſtand J Herm Arndt

hHofel Goldener Ringam Markt 60 Zimmer und Salons Fahrstuhl n u

Zentralheizung Bäder Telephon 1240

kKoestaurant l Etagevornehm eingerichtet Hohe helle e mit Balkon

Aussicht auf den Marktplatz Angenehmer Aufenthealt
Anerkannt vorzügliche Küche

Grosser und kleiner Festsaal zu Hochzeiten Diners Soupers
Versammlungen

Flügel und Pianos
C Bechstein Steinweg Naent

Erstklassig Hörügel Harmoniums,
Hofmusikalienhandlung Reinhold Koch
Elektrische Anſagen

jeder Art nud Größe

Ia Rast Halle g Geiſtſtr 28 Tel 169

Künstliche Zähne
Plomben Stiftzähne Reparaturen etc

Willy Muder an Leipziger Turm
ſn Vogtlüändischen Gardinengesehätt

Meue Vromenade 1I6 Koke Leipzigerstr
Zahlreiche Anerkennungen Telephon 3483

Sehnikum ludburghausen
Höhere u mmittl Masch u Elektrot Schule hule

a Anerkannte Hoch und Tiefbauschule
taatskommissar e Programm frei

Panzer Tresor Fächer
jährliche Miete von 3 Mark an

Woldemar Thoss Bankgeschätt
Sschulstrasse 7

Hochfeine
Wurfſt u Fleiſchwaren kauft man in
der erſten größten Hausſchlächterei von

Bernhard BorgisDomplatz 10 Telephon 1833

Montag u Donnerstag Gr Schlachtefeſt
4 à 4 Dganrel

Verlangen Sie überall

Casino Butter
die beste Tafelbutter

J

Engros Paul Linuener Kl Ulrichstr 18 a ernruf
t

Anerkannte Weltmarken a

Cheok Annahme und VerzinsrmAn n Conto Gorrent Verkehr Spar Einlagen Dopoaiten o
W a par r en Weohsel Verlosungs Kontrolle
auslandischen Banknoten Domizilstelle für Weohsel 7unch Geldsorten Einlösung von Coupons etc Priyat resore

Zweihundert Jahrfeier
der Broyhanschenke
unter dem Protektorate des Herrn von Krosigk Kgl Landrats des Saalkreises
Magnificenz des Herrn Rektors der Kgl Vereinigten Friedrichs Universität Halie Wittenberg Geheimen

Konsistorialrat Professor D Dr phil Kattenbuseh

Vest Orcinung
19 Juni Studentischer Fackelzug

10 Uhr abends offizielle Eröffnung des Festes mit dem Festkommers der Halleschen

um Würedurger

Am Hallmaskt Fornſor s
Wärzhbutger Bürgerbräu

Aerzzlt Jupfobleu
Siphon VersondAlleinvertanf für Halle a S

vate aus jegAuskünfte gen
haft und teurer Feuekge

AusKunftsburenau von

und Seiner

n

Studentenschaft Alber t Wolffsky bertin z20 Juni Trachtenfest Aus zwei Jahrhunderten der Broyhanschenke veranstaltet vom desgl in v Forderungen
Sächsisch Thüringischen Heimatverein Ortsgruppe Elsteraue Beginn 3 Uhr nachmittags begr 1884
Konzert Tauz Kabarett vom Heydrich schen Konservatorium in Halle Alter ditümliche Dekoration entworfen vom Maler Wessner Kollenbey Hallorenzimmer mit mit lls alle a d

Brovhanausschank r J21 Juni Oeffentliche Veier Nachmitt d abend Festzelt Konrert im Saal Tanzar r achmittags un ends im Festze im Sa m Ingenienr Burean
22 Juni Gemeindefeier Ansprachen Deklamationen Theater Huftührungen Tanz Beginn Gefechten RBnihmn

7 Uhr abends Nachmittags von 3 Uhr an Fest Konzert
Die Veranstaltungen am 19 20 und 22 Juni gelten als geschlossene

versandten Einladungen sind als Legitimation am Eingang vorzuzeigen Wa
Fernbahn Halle Merseburg stehen nach Schluss der Veranstaltungen am 19 undZu allen Veranstaltungen ladet auch auf diesem Wege nochmals herzlich ein

Der Fest Ausschuss
Hauptmann Handt Beesen Lehrer Scohrötor Beesen

Dr Proehl Halle F Witthöott Ammendork

Hallesche Röhrenwerke Akt Ges
Halle a Fernspreoher 903

Abteilung O

Centralheizungen
aller Systeme

Besonders empfehlenswert

vom Küchenherd aus

Figene Robrhüütte

A Herrmmannm Ammendork
Stud Haseloff Fridericianae Halle

Ritagenhelzungen

Die vom Festausschuss
en der Elektrischen
Juni zur Verfügung

Sport Krtikel
für

Fußball Tennis HockehSpielen
Rodſchrer Ruderer Turuer

ſowie für
Leichtathletik u Touriſt

empfiehlt
in großer Auswahl ſehr preiswert

H Schnee Nachf
A F Ebermaun

Halle a d S Gr Stoinſtv 84
Mrs Lendsey

verreiſt bis 1 Juli Vom 1 Juli
ab Gr Brauhausſtr 30 II Tr

Juwelier Tittel Halle

u

änT

en re
en a cceeeaeehh

ehen

Beſte Kurerfolge bei
erven Magen DarmSommer erg Leber NierenBlaſenkrankheit Gicht

Jschias
Aſthma Bleichſucht Blut
R armut Zuckerkrankheit u

h allen Frauenlrankheiten
roſpekt frei

San Rat Dr med
BiltngerDresden Radebeul Dr meg

Strauß sche Schneiderschule

Barfüsserstrasse 16 II
Ausser Lehrkurzus Anfertigung sämtlicher Tolletten

Eilhoten Kaſa Geſchäft Sſtadt

efl Offert u L N 6593 an Rudolf Moſſe Leipzig
verkfau

ne et r
t

Wasch a
l e J 3 a

See

Gut eingerichtete
Masd Werkotatt

übernimmt
Anfertig kl MaſchinenApparate Reparaturen
uſw zu billigen Preiſen

Meckelſtraße Se

MEEIIIIIIIIIIII

Detektiv
und Auskunfts Bureau

ans Zahn Kauloenbereoba n aller rit
a Reiſen i Bade Kurorten pp
Ermittelnngen ſpez i Zivil
u Strafprozoſſ u S eidungs

Jaſousie u

Rolladen Fabrik

franz Rudolph 6o

angelegenheiten ſtr 16Heirats Auskanſte Krausonstr 16 Tol 2106
Borle an

ermögen ppauf alle Plage der Welt Pensionen
Diskret Zuverläſſigſt Thale hen

penſionat v h hmann Allſ Fortb Neu Haus i gr
Park H Hrrl Waldl Zu Proſp

Frauungen in England
Keisebureau Arnhefm

Hamburg V Hohe Bleichen 131

Vor dem in Rürze stattftindenden

nach meinem neuerbauten Grundstück

Leipzigerstrasse 41
bietet sich jetzt ganz besondersgünstige Gelegenheit

zum extrabllligen Einkauf von

Reisekoffern Reisetaschen

Blusen u Coupékoffern
Reisekörben Rucksäcken

Damen Handtaschen
Herren und Damen Portemonnaies etc
BHHnnnnmunnnmniniunmiiinimnunmunnmimumu
z Nur beste Fabrikate Grösste Auswahl z
I Il

Hermann Pöche

40 obere Leipzigerstrasse 40
Mitgl des Rab Spar Verelns Telephon 2224
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